

---

# EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO.

---

DÓMINGO 1.º DE OCTUBRE DE 1809.

---

GRAN-BRETAÑA.

Londres 1.º de Setiembre.

Parece que Bonaparte en su última conducta para con el Papa fué guiado por el espíritu de resentimiento que tenía contra su Santidad por haberse negado á sancionar la infame usurpacion de la España. Quando Bonaparte entró en Madrid escribió una carta al Papa, solicitando de su Santidad que fuese á aquella Corte para coronar á su hermano Josef. El sutil tirano recurrió á este medio, porque conocía la autoridad que tiene el Sumo Pontífice sobre el espíritu de los pueblos españoles. El Papa, bien lexos de acceder á tan indigna proposicion, ó de entrar en tan pérfidos proyectos, respondió inmediatamente que antes padecería la muerte que prostituir en tan infame intento su sagrado ministerio. De aqui nació el resentimiento, y el sistema de espoliacion á que fueron inmediatamente sugetos por Bonaparte los territorios del romano Pontífice.

*Del mismo lugar y fecha.*

El Conde Estadion continúa en su cargo de Ministro de negocios extrangeros. Esta circunstancia para aquellos que conocen bien el sistema político que ha seguido constante-

mente este Ministro, será una prueba convincente de que el Emperador Francisco está determinado á perseverar en la guerra. El Conde Estadion tiene grande influencia en los consejos de su Soberano, y ha recomendado uniformemente la resistencia hasta el último extremo antes que acceder á proposiciones que en su opinion conducirían brevemente la Monarquía á su total destruccion.

Las cartas de Viena de 8 de Agosto dicen que las negociaciones continuan aun, pero que hay poca probabilidad de paz. El Emperador de Austria tomó el mando de su ejército, y llamó para junto á sí todos los partidarios de la guerra. S. M. llamó para sus consejeros los Generales Chastellar, Kienmayer y Ducas. El General Bellegard comanda bajo sus órdenes. Klenao tiene el mando que tenía Bellegard antes de estas mudanzas. Entre los Archiduques solamente el Juan y el Fernando se conservan en sus mandos.

Dícese que el Emperador Alexandro manifestó mucho disgusto por haber Bonaparte tomado posesion de la Polonia austríaca: S. M. I. pensaba que esta porcion de territorio austríaco le sería cedida por haber auxiliado los proyectos del corzo. Nosotros seremos felices si oyeremos que Alexandro abrió los ojos, y conoció por fin la errada política del sistema que habja adoptado. Exponemos á la vista de nuestros lectores el siguiente extracto de una carta de Memel que habla del disgusto de Alexandro, é insinúa que la Prusia debe tomar parte en la guerra.

“Llega en este momento un correo notificando la renovacion de las hostilidades entre Austria y Francia el 13 del corriente, y dícese que nosotros tomaremos parte en la guerra. El Emperador Alexandro está desesperado por haber tomado los polacos posesion de la Galitzia en nombre de Napoleon, lo que se ha confirmado de algun modo por un correo que ha llegado de S. Petersburgo, el qual manda se tengan prevenidos en cada casa de posta 30 caballos sobrantes para un gran personage, que se dice ser Caulincourt, que es el Embaxador frances en S. Petersburgo.”

Sevilla 2 de Setiembre.

El Capitan General del ejército de Extremadura remitió el oficio siguiente.

Excmo. Señor= Los Capitanes D. Isidro Mor y D. Ventura Ximenez participan á V. E. que el dia 12 del corriente, sabiendo que en la hermita llamada de la Oliva extramuros de la villa de Almonacid, se hallaba una guardia enemiga guardando algunos heridos y varios prisioneros que habian hecho el dia anterior, pasaron inmediatamente con las partidas de su mando á rescatarlos y desalojar de aquel punto á los franceses; y sin embargo de constar dichas partidas solo de 100 infantes y 120 caballos, y hallar como unos 240 enemigos en la hermita y 500 en el pueblo, mandó D. Ventura que avanzase la caballería para cercar la hermita y evitar su fuga, á pesar de lo qual escaparon algunos oficiales (aunque infructuosamente, porque sin demora alguna fueron cortados) como tambien las guardias y centinelas de la avanzada que tenian. Los enemigos defendieron obstinadamente el punto de la hermita, haciendo un vivo fuego por las puertas y ventanas, lo que visto por los nuestros mandó D. Isidro Mor que forzasen el paso de la puerta haciendo repetidas descargas y entrando luego á bayoneta calada, lo que executaron no solamente los de infantería sino tambien los de caballería, con tal intrepidez que aterraron á los enemigos, á quienes pasaron á cuchillo en vista de su obstinacion en no rendirse, salvando solamente los prisioneros que habian hecho. Despues avanzaron al pueblo con alguna caballería, dexando el resto de la tropa para guardar los prisioneros, y para perseguir los enemigos que se habian escapado de la hermita, é iban corriendo por el campo; pero antes de llegar á la poblacion huyeron de ella los enemigos, y tan precipitadamente que no pudieron alcanzarse. Mataron 230 franceses, hicieron 21 prisioneros, y rescataron 15 de los nuestros. (*siguese el elogio de las tropas.*)

Aunque el Público no ignora quanto y quan eficazmente han contribuido á la libertad del Reyno de Galicia los officios patrióticos del Excmo. Sr. D. Juan Josef Caamaño y Pardo Conde de Maceda, no nos podemos abstenér de manifestar el último resultado de sus gloriosas empresas. Autorizado dicho Señor por el Excmo. Sr. Marques de la Romana, é instruido por repetidos officios del Sr. Mahy de la falta de vestuario y armas que experimentaba nuestro ejército, embió un comisionado á Londres para solicitar de aquel generoso Gobierno varios articulos de guerra, con el fin, tanto de surtir á aquel, quanto de fomentar el glorioso entusiasmo de toda Galicia, que por falta de municiones y armas no podía acabar de ver aniquilados los devastadores de este hermoso suelo. Varios incidentes lo han detenido en su viage, otros han impedido su pronto despacho; y si bien nuestro valor pudo entretanto exterminar á nuestros enemigos, quando sentiamos ver á los defensores de la Patria caminando á las fronteras del Reyno desprovistos de armas y vestido, tenemos el gusto de anunciar al Público, que con direccion á dicho Sr. Conde se hallan en los puertos de Vigo y Coruña 102 fusiles, 52 vestuarios, dos millones de cartuchos, y algunos otros efectos de guerra. La carta que con este motivo escribe al Sr. Conde de Maceda el Excmo. Sr. D. Pedro Ceballos, manifiesta el vivo interés que dicho Señor ha tomado en esta solicitud; y tanto por esto, como por que quanto sale de esta elegante pluma merece la atencion del Público, la insertaremos en el número siguiente de este Periódico.

---

DONATIVO.

D. Vicente Rafael Taboada y Monteagudo, Cuta de Santa María de Cortegada, 1000 rs.

CON SUPERIOR PERMISO.

---

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.